



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Juan Pablo Gómez Velazco.*

*Nombre del tema: "TRASTORNOS DEL DESARROLLO NEUROLÓGICO Y NEUROCOGNITIVOS". "TRASTORNOS DE LA PERSONALIDAD Y PARAFILIAS".*

*Parcial: 2°*

*Nombre de la Materia: PSICOPATOLOGIA*

*Nombre del profesor: Mónica Lisset Quevedo Pérez*

*Nombre de la Licenciatura: Psicología*

*Cuatrimestre: 7°*

## TRASTORNOS DEL DESARROLLO NEUROLÓGICO Y NEUROCOGNITIVOS.

Los trastornos del desarrollo neurológico y los trastornos neurocognitivos son problemas que afectan el cerebro y el modo en que las personas piensan, aprenden y se comportan. Estos trastornos pueden empezar desde la niñez, como el autismo o el déficit de atención (**TDAH**), o aparecer más tarde en la vida, como la demencia o el Alzheimer. Lo que tienen en común es que dificultan la capacidad de las personas para desenvolverse en su día a día, afectando su memoria, su capacidad de concentrarse, aprender o incluso realizar tareas sencillas.

Los trastornos del desarrollo neurológico, por ejemplo, hacen que los niños tengan dificultades para aprender o relacionarse con los demás desde pequeños. Mientras tanto, los trastornos neurocognitivos suelen aparecer en la vejez y provocan la pérdida de habilidades mentales que antes eran normales, como recordar cosas o realizar tareas cotidianas.

Estas condiciones no solo afectan a las personas que los sufren, sino también a sus familias y a la sociedad en general, ya que a menudo requieren cuidados especiales y tratamientos largos. Por eso, entender mejor estos trastornos es clave para poder diagnosticarlos a tiempo y ofrecer tratamientos que mejoren la vida de las personas. En este ensayo, hablaremos sobre qué son estos trastornos, cómo se diferencian, qué los causa y qué se puede hacer para tratarlos, buscando también crear más conciencia sobre la importancia de apoyar a quienes los padecen.

El trastorno neurocognitivo frontotemporal, o demencia frontotemporal, es una enfermedad que afecta el cerebro, específicamente las áreas responsables del comportamiento, la personalidad y el lenguaje. A diferencia de otras demencias como el Alzheimer, esta no afecta tanto la memoria al principio, sino que causa cambios importantes en la forma en que una persona actúa y se comunica.

Las personas con esta condición pueden volverse impulsivas, hacer cosas inapropiadas, o tener problemas para hablar y entender a los demás. También pueden mostrar falta de interés en las personas a su alrededor o perder la empatía. Existen diferentes tipos de esta demencia, algunos afectan más el comportamiento, mientras que otros se centran en el lenguaje o en el control de los músculos.

Aunque no tiene cura, ciertos tratamientos pueden ayudar a manejar los síntomas y mejorar la calidad de vida del paciente. La enfermedad suele aparecer entre los 40 y 65 años, y en algunos casos puede ser hereditaria.

El trastorno de tics es una condición en la que una persona hace movimientos o sonidos repetitivos sin poder controlarlos. Estos movimientos o sonidos involuntarios se llaman **"tics"**. Los tics pueden ser motores (como parpadear o mover los hombros) o vocales (como carraspear o decir palabras sin querer). Hay varios tipos de trastornos de tics. Algunos niños los tienen por un tiempo corto y luego desaparecen, pero otros pueden tener tics por más de un año. El tipo más conocido y grave es el síndrome de Tourette, en el que las personas tienen tanto tics motores como vocales por un período prolongado.

No se sabe exactamente qué causa estos tics, pero se cree que puede estar relacionado con factores genéticos y el funcionamiento de ciertas sustancias químicas en el cerebro. Aunque no siempre es necesario tratar los tics, en algunos casos, la terapia o los medicamentos pueden ayudar a reducirlos, especialmente si son muy intensos o molestos. En resumen, el trastorno de tics es una condición que afecta el control de los movimientos o sonidos, pero con tratamiento y apoyo, las personas pueden manejar sus síntomas y llevar una vida normal.

## TRASTORNOS DE LA PERSONALIDAD Y PARAFILIAS

Los trastornos de la personalidad y las parafilias son dos tipos de problemas psicológicos que afectan el comportamiento y las relaciones de las personas de manera muy profunda. Aunque son diferentes entre sí, ambos pueden generar dificultades en la vida diaria de quienes los padecen. Los trastornos de la personalidad implican formas de pensar y comportarse que son rígidas y que causan problemas para llevarse bien con los demás, mientras que las parafilias son intereses sexuales poco comunes que pueden ser problemáticos, sobre todo cuando causan malestar o implican a otras personas sin su consentimiento. En este ensayo, vamos a ver qué son ambos trastornos y cómo afectan la vida de las personas.

Las parafilias son intereses sexuales que se salen de lo que es común o aceptado socialmente. Esto incluye deseos o comportamientos sexuales inusuales que pueden involucrar objetos, situaciones o personas que no forman parte de las prácticas sexuales típicas. Algunos ejemplos de parafilias son el fetichismo (atraerse sexualmente por objetos), el exhibicionismo (mostrar los genitales en público), y el voyerismo (espionar a otros en situaciones íntimas).

No todas las parafilias causan problemas serios, pero cuando una persona siente angustia por sus impulsos o cuando su comportamiento implica a otras personas sin su consentimiento, entonces sí se convierte en un problema que requiere tratamiento. Un ejemplo claro es la pedofilia, que es la atracción sexual hacia niños y que es ilegal y muy dañina.

El tratamiento de las parafilias suele involucrar terapias que ayudan a las personas a controlar sus deseos y a evitar comportamientos perjudiciales. En algunos casos, también se usan medicamentos que reducen el deseo sexual.

Aunque los trastornos de la personalidad y las parafilias son condiciones distintas, a veces pueden coexistir en una persona. Por ejemplo, alguien con trastorno antisocial de la personalidad, que tiende a no tener empatía y a actuar de forma impulsiva, puede ser más propenso a tener comportamientos sexuales problemáticos. Del mismo modo, alguien con trastorno límite de la personalidad, que tiene dificultades para controlar sus emociones, podría también tener dificultades para controlar impulsos sexuales inusuales.

La idea básica del sadismo sexual es que, para algunas personas, el placer sexual está relacionado con infligir dolor o sufrimiento a otra persona. Esto puede variar desde algo muy ligero, como un pequeño azote o una broma juguetona, hasta prácticas más intensas que pueden ser físicamente dolorosas o emocionalmente humillantes.

Es importante señalar que, en el contexto del BDSM (Bondage, Disciplina, Dominación, Sumisión, Sadismo y Masoquismo), el sadismo se lleva a cabo de manera consensuada. Esto significa que ambas personas involucradas han acordado lo que quieren hacer, y hay límites claros para asegurarse de que todos se sientan cómodos y seguros. En este entorno, la comunicación es clave, y las personas suelen establecer "palabras seguras" que permiten detener la actividad si alguien se siente incómodo.

Sin embargo, el problema surge cuando el sadismo se convierte en algo no consensuado, donde una persona busca infligir dolor o humillación sin el consentimiento de la otra. Esto es claramente abusivo y puede tener consecuencias graves tanto para la víctima como para el agresor. Cuando el sadismo se vuelve patológico, es decir, cuando una persona necesita causar daño real para excitarse, puede ser un signo de problemas psicológicos más profundos.

el sadismo sexual es un fenómeno complejo que puede manifestarse de manera consensuada y segura o, por el contrario, convertirse en un comportamiento abusivo y dañino. La clave es la comunicación y el consentimiento, especialmente en el contexto del BDSM, donde se espera que todos los involucrados estén de acuerdo

y se sientan cómodos con lo que están haciendo. Si el sadismo se vuelve problemático, es crucial buscar apoyo profesional para abordar las dificultades y encontrar alternativas más saludables.

Tanto los trastornos de la personalidad como las parafilias son problemas psicológicos complicados que requieren atención especializada. Los trastornos de la personalidad afectan la forma en que una persona se relaciona con los demás y maneja sus emociones, mientras que las parafilias involucran deseos sexuales inusuales que pueden generar problemas serios si no se tratan. En ambos casos, es importante recibir tratamiento adecuado para mejorar la vida de las personas y evitar que sus comportamientos causen daño a los demás. Es fundamental abordar estos trastornos no solo por el bienestar de quienes los padecen, sino también para proteger a las personas que podrían verse afectadas por comportamientos peligrosos o inapropiados.

## BIBLIOGRAFIA

Arrimada, M. (2021, octubre 18). Trastornos neurocognitivos: qué son, tipos, características y causas. pymOrganization. <https://psicologiaymente.com/clinica/trastornos-neurocognitivos>.

¿Qué es la demencia frontotemporal? (s/f). Alzheimers.gov. Recuperado el 15 de octubre de 2024, de <https://www.alzheimers.gov/es/alzheimer-demencias/demencia-frontotemporal>

Tics. (s.f.). <https://www.cun.es>. Recuperado el 15 de octubre de 2024, de <https://www.cun.es/enfermedades-tratamientos/enfermedades/tics>

Parafilias. (s.f.). Psicología Hoy. Recuperado el 15 de octubre de 2024, de <https://www.psychologytoday.com/es/condiciones/parafilias>

Carrillo, A. (2019, 11 de junio). Sadismo sexual: síntomas y características de esta parafilia. pymOrganization. <https://psicologiaymente.com/clinica/sadismo-sexual>